
 1 

École secondaire les Etchemins 
 

 

 
 
 

 
APPROUVÉ LE 13 MAI 2025 

 ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025 
4E SÉANCE 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE SECONDAIRE LES ETCHEMINS 

 
PROCÈS-VERBAL de la séance tenue le 15 avril 2025, à 19 h, au local C-204  
 
MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT : 
 

Représentants Parents  

Laure Guéhéry, présidente et 
représentante au Comité de parents 

P Mourad Hachid P 

Judith Veilleux, vice-présidente P Ève Lapointe P 

Martin Bussières, substitut au Comité 
de parents 

P 
Geneviève Deschamps 

A 

  

Membres du personnel enseignant, soutien et professionnel  

Anne Bérubé, enseignante A Sébastien Côté, TES P 

Natasha Bussières, enseignante P Catherine Paquette-Chassé, ADPEC A 

Philippe Courtemanche, enseignant P   

Nadia Dechamplain, enseignante P   

  

Représentants/es des élèves  

Rosalie Julien – 5e secondaire régulier P   

Éliot Gallant – 5e secondaire Pro21 P   

  

Représentant/e de la communauté  

Andrée Dion – Alliance Jeunesse P   

    

Participants    

Madame Sonia Bédard, directrice A   

Madame Lynda Doiron, secrétaire P   

 

Invités :   

Alexandre Nadeau, gestionnaire administratif P 

Émilie Gosselin-Naud, directrice adjointe P 

 
   

1. Accueil et mot de bienvenue 

Ouverture de la séance à 19 h 05. 

 

En l’absence de madame Sonia Bédard, madame Émilie Gosselin-Naud souhaite la 
bienvenue à tous les membres présents et indique qu’elle remplace madame Bédard. 

 

3724, rue des Églises, Lévis, secteur Charny (Québec) G6X 1X4 
Téléphone : 418 834-2462 Télécopieur : 418 832-9045 

Courriel : etchemins@cssdn.gouv.qc.ca 
Courriel CÉ : ceetchemins@cssdn.gouv.qc.ca 

Site Internet : www.esle.qc.ca 
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Comme la présidente, madame Guéhéry, n’est pas encore arrivée, madame Veilleux, 
vice-présidente, souhaite la bienvenue à tous et ouvre la séance. 

 
 
 2. Vérification des présences et quorum 

Madame Guéhéry étant arrivée, celle-ci prend la relève et vérifie le quorum.  

Malgré les absences de madame Anne Bérubé, madame Geneviève Deschamps et de 
madame Catherine Paquette-Chassé, le quorum est respecté. 

 
 

Résolution 
CÉ 24-25-24 

 

Résolution 
CÉ 24-25-25 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (p.j.) 

 

Il EST PROPOSÉ PAR madame Nadia Dechamplain et résolu que l’ordre du jour soit 
adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ à l’unanimité 
 

4. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 28 janvier 2025 (p.j.) 

Il EST PROPOSÉ PAR monsieur Mourad Hachid et résolu que le procès-verbal de la 
dernière séance du 28 janvier 2025 soit adopté tel que présenté. 

 

ADOPTÉ à l’unanimité 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résolution 
CÉ 24-25-26 

 

Résolution 
CÉ 24-25-27 

 

 

5. Suivi de la rencontre du 28 janvier 2025 

Il n’y a aucun suivi. 

 

6. Période de questions du public 

Il n’y a aucun public. 
 

7. Consultations – Décisions – Adoptions - Approbations 

7.1 Approbation des Sorties et activités éducatives de #112 à #126 (p.j.) 
 

Il EST PROPOSÉ PAR madame Ève Lapointe et résolu d’approuver les sorties et 
activités éducatives telles que proposées séance tenante. 

APPROUVÉES à l’unanimité 
 

7.2 Approbation d’une résolution des Sorties et activités éducatives 
approuvées par courriel de #109 à #111 (p.j.) 

 

Il EST PROPOSÉ PAR monsieur Philippe Courtemanche et résolu d’approuver les 
Sorties et activités telles que présentées. 

APROUVÉES à l’unanimité 
 

7.3 Adoption du budget initial 2025-2026 (p.j.) 

Monsieur Alexandre Nadeau, gestionnaire administratif, présente les 3 fonds du 
budget initial de 2025-2026. 
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Résolution 
CÉ 24-25-28 

 

Résolution 
CÉ 24-25-29 

 

Le 1er tableau représente l’allocation de base reçue, soit le fonds de roulement. 
Considérant l’augmentation de la clientèle en 2024-2025, les chiffres démontrent une 
légère augmentation comparativement à l’an dernier. 

Question : est-ce que les envois postaux pourraient être éliminés si on utilisait Mozaïk 
pour l’envoi de ces informations ? La question sera à évaluer et un suivi fait. 

 

Le 2e tableau est entre autres l’estimation du matériel didactique des élèves et les 
montants chargés aux parents. 

 

Le 3e tableau est la représentation des sommes pour les activités étudiantes (bal des 
finissants, albums, etc.) ainsi que pour les projets spéciaux. 

 

Question : combien avons-nous d’étudiants finissants cette année ? Suivi à faire. 
 

Il EST PROPOSÉ PAR monsieur Mourad Hachid et résolu d’approuver le budget 
initial 2025-2026 tel que présenté. 

APROUVÉ à l’unanimité 
 

7.4 Approbation de l’horaire d’examens mai et juin 2025 (p.j.) 

Madame Émilie Gosselin-Naud explique que l’enjeu de cette année est la journée du 
10 juin 2025, que nous avons ajouté par manque de temps pour les examens-écoles. 
L’important facteur de cette journée est que tous les élèves soient à l’école. 

En avant-midi, ce sont des examens de français en lecture pour les 4e et 5e 
secondaires et 2 périodes de lecture de textes en préparation pour l’examen de 
français en lecture de 3e secondaire. En après-midi, le 3e secondaire termine la lecture 
des textes et peut aller en récupération dirigée dans différentes matières. Le 4e 
secondaire est en cours régulier selon l’horaire de l’élève et le 5e secondaire a une 
évaluation de 5km en éducation physique et par la suite, les élèves iront chercher leur 
album des finissants pour les faire signer. La session d’examen débute donc le 11 juin 
2025. 
 

Il EST PROPOSÉ PAR monsieur Sébastien Côté et résolu d’approuver l’horaire des 
examens mai et juin 2025 tel que présenté. 

APROUVÉ à l’unanimité 
 

8. Parole aux représentants 

8.1 Vie étudiante 

Éliot Gallant se présente, considérant que c’est son premier Conseil d’établissement. Il 
remplace Anaïs Boulay. 

Les inscriptions à la Cérémonie de fin d’études sont un record avec 540 élèves. 

Pour le Secondaire en spectacle, les gagnants sont Alexandre Lamontagne de 4e 
secondaire et Anne-Sophie Poiré du 5e secondaire. Lors de la finale du 4 avril dernier, 
Élyanne Émond de 5e secondaire était en liste à la compétition pour Jeune 
Organisateur et Florence Giguère de 4e secondaire pour Maître de Cérémonie. Les 2 
numéros n’ont pas gagné, mais les résultats sont à venir pour le Rendez-vous 
panquébécois. L’ESLE a très bien rayonné et nous avons espoir d’être choisis parmi 
les participants de cette nouvelle compétition. 
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L’ESLE est arrivée en 2e place lors des huitièmes de finale de la compétition des 
Brigades culinaires et les élèves ont adoré leur expérience. Les juges invités étaient 
monsieur Claude, chef-propriétaire de l’Express du Sud, madame Sandra Plourde, 
gagnant de Masterchef Québec de la saison 1 et madame Annie-Claude Jutras, 
participante à Masterchef Québec de la saison 2. 

 

L’activité Chanteurs Masqués a été un succès et la grande gagnante est madame 
Natacha Sirois qui était cachée sous le costume de l’hippopotame. 

 

Projet : La boîte à produits d’hygiène féminine; une présentation vidéo sera faite en 
classe. Il reste à réaliser la logistique d’installation de la boîte. 

 

Activités à venir et en préparation:  

16 avril : Spectacle de musique à l’Auditorium 

17 avril : Fais chanter ton prof… (toujours très populaire) 

24 avril : Activités de Pâques 

30 avril : Cabane à sucre mobile 

15 mai : Spectacle de fin d’année, 5$ / billet 

16 mai : Activité surprise de récompense/remerciement pour les élèves des comités de 
la Vie étudiante et d’Engagement communautaire 

 

Madame Guéhéry demande aux élèves présents le suivi du sondage. Ils répondent 
qu’il faut voir avec la direction et la manière de fonctionner. La présentation peut 
prendre plusieurs formes. Il est suggéré par monsieur Bussières de faire des « focus 
group ». Le parlement a fait des points de presse et les élèves ont répondu aux 
questions par « google form ». 

 

8.2 Comité de parents  

Madame Guéhéry indique que les coupures budgétaires sont au centre des 
discussions. L’ajout d’enseignants au service de l’élève doit continuer. Des travaux 
sont en cours en ce sens. Il a été discuté de l’intervention/prévention des policiers-
écoles au primaire. Un suivi pour le transport est fait et un webinaire pour l’école 
Claire-Soleil a été présenté. Il y aura une élection pour les parents du district 5. 

 

8.3 Personnel de l’école 

Nadia Dechamplain : Enseignante en sciences CIM 

Un voyage scolaire est prévu la semaine prochaine à Washington. Certains parents 
auraient voulu annuler l’inscription de leur enfant au voyage, mais ce n’est pas 
remboursable. Il est difficile de trouver une destination au Canada pour un budget de 
1000$ par élève. Il y a moins de choix qu’aux États-Unis. 

Au début mai, on finit la matière et on fait de la révision pour les examens du 
ministère. 

 

Philippe Courtemanche : Enseignant en anglais Pro21 et FMS 

Il est de retour du voyage scolaire à Chicago. Considérant le vent dans cette ville, la 
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Résolution 
CÉ 24-25-30 

 

température était froide. Les élèves ont fait un très beau voyage. C’est la dernière 
ligne droite avant les examens, donc l’étude et la révision sont au programme. 

 

Natasha Bussières : Enseignante en mathématique 5e secondaire 

Ils sont revenus de Louisiane et cela a été un beau voyage. Ce n’est pas facile de 
repartir la roue, il faut motiver les élèves de toutes les matières et les encourager à ne 
pas lâcher. Il faut récupérer le retard créé par le voyage. 

 

Sébastien Côté : Technicien en éducation spécialisée FMS 

La boutique roulante est prévue pour la semaine prochaine. Elle fait partie des 
activités des élèves en adaptation. En calculant les stages de 3 jours par semaine des 
élèves de FMS, il reste 17 jours de classe, donc ce n’est pas beaucoup pour les 
matières à voir. Les élèves se pratiquent pour l’examen de français de 2e secondaire. 
Il y a un nouveau projet pour l’an prochain : la boxe pour tous dans le cours 
d’éducation physique. En mettant de l’avant les bonnes habitudes de vie, nous 
croyons que cela intéressera tous les élèves.  

 

8.4 Représentant(e) de la communauté 

Madame Dion travaille avec des parents dont les enfants sont à risque de 
délinquance. Les intervenants de son équipe font de la prévention de gang de rue. La 
Ville de Lévis a débloqué des fonds pour la formation de nouveaux intervenants dans 
la rue. Le 2 mai, il y a une formation ouverte à tous sur la partie pratique des 
interventions avec de vraies situations. C’est la 1re année de ce projet, et les résultats 
ont dépassé leurs attentes. Elle voit plus de parents donc l’information circule bien. Il y 
a un comité de suivi et un comité de pratiques faisant un partage de connaissances. 
Toute son équipe se prépare pour l’été (bal des finissants, l’après-bal, les festivals, 
etc.). 

8.5 E.H.D.A.A. 

Un Webinaire est à venir. 

 

9. Informations 
Aucune information supplémentaire pour cette séance. 
 

10. Courrier 

Il n’y a pas de courrier. 
 

11.  Levée de la séance 

Il EST PROPOSÉ PAR madame Nadia Dechamplain et résolu que la séance soit 
levée à 19h50. 

ADOPTÉE à l’unanimité 

       Présidente 
 
Procès-verbal rédigé par Lynda Doiron le 22 avril 2025 


